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    近日，市民沈先生向本报反映，

他有一个索尼微单相机的镜头出现
故障，拿去索尼特约维修站漕溪路

店吃了“闭门羹”，被告知不提供保

外维修，迫使他只能另买一个新镜
头。“镜头是耐用品不是易耗品，更

不是‘一次性产品’！如果早知道索
尼公司不提供镜头维修，我是绝不

会买的！”
为什么索尼公司不提供镜头维

修？是没有零件？是难度太大？还是
修起来太贵？让沈先生觉得讽刺的

是，最终他在一家小店花不多的钱
就把镜头修好了。

镜头发生故障
沈先生告诉记者，他有一部索

尼微单相机，购买已约 4年，随他走

过了许多地方。

去年 10月，沈先生去欧洲旅
游，旅游途中拍照时，该相机的镜头

突然不对焦。返回上海后，沈先生携
带镜头来到索尼特约维修站漕溪路

店，当时工作人员收进了镜头。

沈先生说：“几周后我去取镜

头，却被告知，该镜头保修期 1年，
过了保修期店方不提供修理！”

店方表示不修
产品出现故障，厂家提供售后

维修是应尽的义务，索尼公司真的

不提供维修服务？记者也觉得有些

不可思议。为了佐证自己的叙述，沈

先生向记者提供了两段录音。
第一段录音是沈先生与特约维

修中心工作人员的对话。录音中，维
修中心工作人员表示，按规定，镜头

在保修期内的话免费维修，如果零
件缺失就整体更换；该镜头涉及的

零件索尼司未提供，故保外不提供

维修。
沈先生多次与对方确认一个简

单的事实：保外不修对吗？对方没有
否认。

第二段录音是索尼服务热线回
电给沈先生的录音。沈先生对索尼

公司对镜头不提供保外维修表示不
满。“小故障不修理，非得让客户重买

一个新的，哪有这样的道理？”沈先生
告诉记者，索尼公司曾提出以优惠价

“卖”给他一个新的镜头，但所谓的

“低价”竟比普通商家的出价还要高。
对此，服务热线的工作人员只表示

“暂时没有办法提供别的方式”。
沈先生质疑，如果索尼公司对

镜头不提供保外维修，是否应该在
销售之初或产品说明中告知客户只

是“一次性镜头”，若有损坏或故障

只能另外购买新镜头？“相机镜头是
耐用消费品，不是易耗品，只卖不修

说不过去！”

改口说可以修
记者查询到，沈先生的那款镜

头型号是 SEL18200LE，京东售价
为 4399元。
索尼为何对镜头不提供保外维

修呢？为此，记者与该售后服务店取

得联系。每想到，店方的说法却出现

了另一个版本。
工作人员表示，沈先生的镜头

故障部位是一个主要光学部件“镜
筒”，不能拆换里面的小零件，只能

换组件。“我们不是不修。只是维修
的话比较贵，要 4000元左右。”而在

之前的两段录音中，根本没有“可以
修”“换镜筒比较贵”的说法。

几天后，沈先生向记者反馈，索

尼公司表示，愿意为他提供另购镜
头更大幅度的优惠，但他不想再买。

“如果一年半载后镜头故障，还是不
能修，我再买一个新的吗？”最终，他

委托摄影圈朋友在一家虽然规模不
大、但口碑很好的私人店铺维修，只

花了 400元就把镜头修好了。
本报记者 陈浩

索尼微单镜头故障特约维修站不修

是没有“金刚钻”还是嫌利薄?
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晚报编辑：

去年 5月下旬， 我接
到电信两次电话， 称宽带

升级，上门免费安装。为防
意外，我明确提醒对方，如

要升级改装， 仍要按一次
性全年付款， 另外宽带如

提价，请勿上门来改装。没

想到宽带改装后， 不仅是
每个月收费， 而且还提价

了。 我与电信多次沟通交
涉，对方却拖拉无结果。现

恳请晚报“和事佬”栏目，

帮忙解决此事。

读者 老史

【本报调解】

老史 80多岁，前一阵
子刚动过大手术，平时已

很少出门。过去宽带年费
为 1749元，一次性付费。

去年 6 月宽带改装过程
中，工作人员也没有提及

任何宽带变动事项。可到

了去年 7月上旬，老史却
收到一张“十全十美”电信

套餐付费通知单，要他交
月费 192多元。老史马上

与电信通话，要求退出这
个套餐，恢复原先的。见没
反应，7月中旬，他冒着酷
暑到漕溪北路电信公司营

业厅交涉，要求退出“十全
十美”套餐。接待人员用电

话联系后，说会有人找他
沟通，并写了王姓联系人

电话给他。老史左等右等

没人来电话，便主动打电
话给王姓联系人，强调说

明不需要改装原因，要求
对方马上恢复原先套餐，

希望下个月不要再收到月
付通知单。

谁知，2018年 8月上

旬，他还是收到“十全十
美”账单。老史又多次拨打

联系人电话，恳求对方寄
一张年费付款单来，月费

账单再也不要送了。然而

对方不是说在开会就是在
办事，便匆忙挂断电话。

2018 年 9 月份，“十

全十美”账单还是如期而
至。老史无奈，再次来到电

信营业厅反映。对方工作

人员打了一个联系人电
话，叫他先回去，称电信会

有人联系他。老史不放心，
要联系人电话号码，对方

不肯。然而时间一天天过

去，始终没有人联系他。
记者接到反映，拨打

10000 电信客服电话联

系。当班经理听完记者转
述，先对老史遭遇表示抱

歉，表态尽快安排人手，
妥善处理解决此事。没过

几日，老史给记者打来电
话告诉，电信已有人上

门，与他签订了新合同，
按年收费，每年 1580 元。

免去 7、8、9 三个月宽带
费，并给他送了慰问品。

老史对本报“和事佬”栏

目表示感谢。
本报记者 王新华 陆常青

晚报编辑：

我身患严重类风湿病、骨质疏
松病，下肢几乎瘫痪，每次发病，我

不得不坐轮椅、预订出租车，横跨整
个市区，从比较偏远的北区，跑到西

区的一家三甲医院去看病。为了能
挂上号，早上四五点就起床，三伏、

三九尤为受罪。我总想，如果三甲医

院的专家们能走进我家附近的医

院，看病就不用再起早摸黑，能省多
少事呀。

我的心愿终于在近期实现了。
在我所在社区的上海天伦医院，设立

了“上海三甲医院主任医师工作站”，
各大三甲医院的内分泌科、风湿免疫

科等专家每周末到这家医院看门诊，

且不按专家门诊，而是按普通门诊收

费。对我这个高龄患病孤老来说，不
仅在家门口就可享受名医看病，同

时，还可以享受到配套的市老年基金
会为老助医义工提供的援助。

难忘寒冬的那个周末，风雨大
作，我的关节炎发作了，疼得下不了

床，我担心我预约的“上海三甲医院

主任医师工作站”的门诊去不了。令

我没想到的是，市老年基金会为老
助医义工却爬上六楼，上门来接我

了，背我的背我，推轮椅的推轮椅、
挂号的挂号、抓药的抓药，忙得顾不

上抹一把脸上的雨水。热线义工、天
伦医院中医科的副主任医师张世平

热心地承担起我的中药＋针灸、理

疗、敷三九贴等治疗，并放弃休息时

间，主动上门来看望我，却从不喝我
家的一口水，让我很感动！

如今，经过专家和义工一段时
间的帮助，我的风关已经有了一定

程度的缓解。我甚至可以扔掉轮椅，
下楼走几步了。

我感谢这群白衣天使、义工对

老人尤其是孤老的关爱，我希望通
过贵报一角，表扬这种为老助医的

善举，也感谢社会让我们老人得到
更多的温暖。 读者 王芳
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热心义工上门关爱患病孤老

    “以前过年放鞭炮是图个热闹，

但现在是讲环保讲平安，一家人在
一起开开心心的，不放也挺好的。”

日前，家住上海市金山区的张先生
来到消防支队，主动上交了家里留

存的烟花爆竹，一家人悬着的心终
于放下了。

据了解，先前，张先生家办喜事

时，购置了这些烟花爆竹，而自从烟

花爆竹“禁燃令”实施之后，张先生
就将这些烟花爆竹存放在家中。久

而久之，自己也忘了这些“陈年老

炮”。“上交了，我们全家都安心！”张
先生表示。
记者了解到，为了鼓励市民积

极上交，金山区烟花爆竹安全管控

办还准备了一些礼品，市民可将留

存的烟花爆竹拿至烟花爆竹回收
点，进行兑换。

市民如发现有非法运输、储存、
销售或者燃放烟花爆竹的行为，可

以拨打 12345 或 110 报警电话举
报，公安机关将依法查处。

本报记者 徐驰 通讯员 吉飞

让座原本为小童，忽闻童车犬吠声。

啼笑皆非公共地，爱狗也需知分寸。

市民主动上交家中“陈年老炮”

“用心良苦”
摄于 14路电车上 种楠 摄 马来 文


